

## 桔梗が丘自治連合協議会

## 平成28年度 第6回 自治連合会 議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成28年11月19日(土) 19:30~20:30
出 席 者	出席28名 代表幹事・自治会長・区長：24名、事務局：2名 大垣総務委員長、木村センター長 欠席者：水之浦
会長挨拶	上田副会長が司会を務め会議が始まった。  <辻森会長> 今日は朝から名張市の総合防災訓練があり、各自治会（区）においては防災訓練を行っていただきありがとうございました。詳細については後程申し上げますが、本日はありがとうございました。
報告事項 1. 地域フェスタ・健康まつりを終えて	<辻森会長> 各区長・自治会長の皆さんご協力ありがとうございました。特に駐車場の関係者におきましては、長時間立って車の誘導を行って頂きありがとうございました。  全体的には地域フェスタと健康まつりを共同開催したことによって、一家そろっての参加やお孫さんと一緒に参加する等、例年以上の多数の参加があり有益でした。来年も同じように、趣向を凝らしていきたいと思います。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・地域フェスタでは色々な催しがあり、子供、親共に喜んでくれた。</li> <li>・今回、ユニークな催しがあり、ちりめんじやこの中に魚が入っていたのは子供だけでなく親にも人気があり、おもしろい趣向だった。</li> </ul> <p>→ &lt;大垣副会長&gt;</p> <p>多くの人に来て頂いて、愛称募集、夏まつりへのご意見を多く頂いた。</p> <p>夏まつりの意見は来年の夏まつりに活かしたいと思っている。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ギャラリーで各部会やプロジェクトの活動内容を説明しようとしたが、スタンプを押すところまでは来てくれるが、なかなかパネルをじっくりとみてくれる人は少なかった。</li> </ul> <p>→ ギャラリーで部会、プロジェクトの活動をパネル展示したが、案内表示が足りなかつたことと、もっと説明する人が必要だったのではないかと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・東屋の豚汁は、味が良くて30分で100食分が出すぐり完売した。</li> </ul>

2. 名張市総合防災訓練を終えて	<p>＜辻森会長＞</p> <p>各自治会から色々な形態で避難訓練・安否確認の連絡を頂いた。連絡を受けた数字を集計すると地域住民 3,200 名の方が参加してくれた。</p> <p>3 小学校と 2 中学校には、桔梗が丘防災対策本部から生徒の状況、異常の有無を確認した。登校日になっている地域では、保護者が学校に迎えに来るという訓練を行ったが、日中に災害が起きた場合、子供をどう家に届けるかが問題です。</p> <p>今回初めて学校との防災無線による連絡を行った。初めてのことでのことで、各学校でやり方が異なり、今後の統一した方法を検討していく必要がある。</p> <p>市との反省会の中で、2月に防災訓練の日が決まったが、その時期各自治会で年間行事が決まっているところが多数あり、前年度の 10 月位に決めてもらえば、地域としても市の防災訓練の日に合わせて予定がたてられるがという意見を出した。</p> <p>防災無線が各自治会に 4 台しかない。桔梗が丘の 2・4 自治会プラス防災対策本部に 1 台設置する方法も検討しないと、災害が起きた時に連絡が途絶える懸念がある。</p> <p>＜上田副会長＞</p> <p>現地の皆さんとの連絡は、比較的スムーズにできた。一か所だけ電源が入っていないくて無線が届かなかつたのは反省点です。</p> <p>訓練が終ってから 11 時 46 分に本当の地震があったが、東小学校では机の下に入るように指示し、子ども達も落ち着いた対応ができたと聞いている。</p> <p>＜意見交換＞</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・訓練の緊急避難速報は入っていたが、実際の地震では緊急地震速報が入って来なかつた。</li> <li>・各自治会の訓練の内容及びその結果を事務局まで提出して頂きたい。その資料を見れば、今後の防災訓練の参考になると思う。</li> </ul> <p>3. 平成 28 年度議会報告会の開催</p> <p>＜辻森会長＞</p> <p>議会報告会が 11 月 26 日 13:30 から開催される。協議会からは 2 点の質問状を提出した。</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 小中学校統廃合の問題、議員の考え方</li> <li>2. 桔高跡地の利活用、議員の考え方</li> </ol> <p>議会報告の後、議会に提出した質問状に沿って質問する。最初はこの 2 点に絞り、その後に一般の方の質問を出していただきます。また区長・自治会長も質問があれば質問願います。</p> <p>4. 第 3 回 地域づ</p> <p>＜辻森会長＞</p>
------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

くり代表者会議	<p>○添付資料「第3回地域づくり代表者会議 事項書」に沿って説明があった。 要点だけ説明します。</p> <p>2. 各室・関係機関からの依頼事項等</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>①社会福祉法人制度改革に伴う法人役員再構築について           <ul style="list-style-type: none"> <li>・法人役員の再構築ということで人員が大幅に減る。</li> </ul> </li> <li>②防災ボランティア育成講習の開催について           <ul style="list-style-type: none"> <li>・社会福祉協議会からの提案で講習が開催される。</li> </ul> </li> <li>③地域福祉教育総合支援システムキックオフ大会及びエリアネットワーク会議について           <ul style="list-style-type: none"> <li>・上田副会長が出席した。</li> </ul> </li> <li>④名張市救急ワークステーションについて           <ul style="list-style-type: none"> <li>・資料を事務局でファイルします。後ほど見て下さい。</li> </ul> </li> </ul> <p>3. 各地域づくり組織における課題等に関する協議及び情報交換</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>①三重県自治会連合会を退会することについて           <ul style="list-style-type: none"> <li>・三重県の各市町村の連合会代表者の連合会があるが、あまり意味がなく目的もはっきりしていないので退会することに決まった。</li> </ul> </li> <li>②自主防災体制の充実・強化に関する提言書について           <ul style="list-style-type: none"> <li>・代表者会議から提言書を提出した。内容は               <ul style="list-style-type: none"> <li>○各地域の防災体制に関する問題点の確認及び支援</li> <li>○地域の実情に応じた避難所設置基準の作成</li> <li>○市と地域の役割の明確化</li> </ul> </li> </ul> </li> </ul> <p>市と意見交換していく中で、桔梗が丘に必要なことを明確にしていきたい。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>③平成29年度 ゆめづくり協働事業の提案について           <ul style="list-style-type: none"> <li>・企画運営委員から各プロジェクトの新規事業について提案します。</li> </ul> </li> <li>④平成28年度 地域づくり代表者会議研修会について           <ul style="list-style-type: none"> <li>・研修会があり、センター長が出席してくれます。</li> </ul> </li> </ul> <p>5. 民生委員新体制 決定の件</p> <p>&lt;辻森会長&gt;</p> <p>○添付資料「民生委員・児童委員名簿」に沿って報告があった。</p> <p>民生委員は従来は29名であったが、今年から3名増え、32名になり、その内23名が新任です。活動には今までと同様に自治会長・区長の協力が必要で、特に新人が多い地域では、より一層連絡を密にして、住民の安全・安心を民生委員と共同で守って頂きたいと思う。</p> <p>&lt;意見交換&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・桔梗が丘西（西5）の名前が間違っている。 → 市へ提出した資料を確認して訂正します。</li> </ul> <p>6. 桔梗が丘西地域</p> <p>&lt;辻森会長&gt;</p>
---------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

の公共交通路線の新設について	<p>○添付資料『「桔梗が丘西地域の公共交通運行路線の新設」について（要望書）』に沿って説明があった。</p> <p>市街地巡回型コミュニティバスナッキー号交通路の新設について、桔梗が丘西全自治会から要望を受け、市へ要望書を提出した。</p> <p>内容は要望書の通り。</p> <p>当協議会は11月からプロジェクト事業の「外出支援サービス」を行っているが、かがやきの利便性を踏まえナッキー号のさらなる充実について、市と協議を行う。市が今年から始める「地域福祉教育総合支援システム」や、「ぱりっこ未来応援地域拠点づくり事業」の観点からも総合的に判断して頂いて協議を進めていきたいと思っています。</p>
7. ゆめづくり協働塾「市民センター化に伴う生涯学習のあり方」講習会	<p>&lt;辻森会長&gt;</p> <p>○添付資料『名張ゆめづくり協働塾「市民センター化に伴う生涯学習のあり方」講演会について（ご案内）』に沿って報告があった。</p> <p>12月6日ゆめづくり協働塾があり、市民センター化に伴う生涯学習のあり方について話をされる。まず一般論を話されると思うが、関係者出席願います。</p>
8. 教育文化部会「こころの思い」発表会20周年	<p>&lt;辻森会長&gt;</p> <p>○添付資料『青少年が語る「こころの思い発表会」20周年記念アンケートの集計』に沿って説明があった。</p> <p>今回のこころの思い発表は、20周年ということで教育文化部が今まで発表された方にアンケートをとった。発表に際して感じたこと、プラスになったこと等参考になると思うので読んで下さい。</p>
その他 ・大津市晴嵐学区まちづくり協議会「人権・生涯 学習推進協議会」来訪	<p>&lt;辻森会長&gt;</p> <p>お助けセンターのプロジェクトの皆さんを中心になって内容を説明する。</p>
・市民センターの玄関・駐車場工事の件  <意見交換>	<p>&lt;廣岡事務局長&gt;</p> <p>12/10頃入札予定でそれ以降工事に入る。皆さんに不便をかけることがあると思うがよろしくお願ひします。</p> <p>事務所前の植樹してあるところが身障者の駐車場2台と1台分が増える方向で進められると思う。それと玄関のタイルの割れも整備する。</p> <p>・完成はいつごろになるのか。 → 3月頃と思うが、その間玄関の半分を使うことになると思う。 ・南市民センターの厨房の工事はどうなっているか。</p>

	<p>→ 12月一杯で大掛かりな工事は済むと聞いているが、中の設備等の設置等が1月にずれ込むのではないかと思う。1月初旬は市民センターを使ってもらうことで理解願いたいと思う。</p> <p>市に確実なところを伝えて欲しいと伝えているので回答を見て利用希望者に連絡します。</p>
・消防署駐車場奥の工事の件	<p>&lt;廣岡事務局長&gt;</p> <p>今、行っているタンクの清掃とペンキ塗りの工事について、駐車場を借りるときはロープを張っていた。今は工事関係の車が消防署内を通って中に入るためロープを張らない時もあるが、ロープ位置から奥へ入れないように願います。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・そこに大体何台停められるか。</li> </ul> <p>→ &lt;木村センター長&gt;</p> <p>中央に4台の軽自動車を置いて25台位停められる。</p> <p>→ &lt;辻森会長&gt;</p> <p>駐車場の拡大については要望を出しているが、費用の捻出ができないで終わっている。駐車スペースはセンターの大きな課題なので確認します。</p>
・「区長会」「同友会（区長OB）合同懇親会について	<p>&lt;松岡事務局次長&gt;</p> <p>合同懇親会は花懃で行います。</p> <p>&lt;廣岡事務局長&gt;</p> <p>午後からの開催になり、5時半集合になる。後日、区長・自治会長に出欠の連絡をする。</p> <p>&lt;辻森会長&gt;</p> <p>今回、区長・自治会長のOBと現役区長・自治会長に加えてセンターの職員にも声をかけます。是非出席願います。</p>
・どんどの件	<p>&lt;河合幹事&gt;</p> <p>今年も29年度の伝統行事としてどんどを行う。日時は平成29年1月15日8時を予定している。特に冬の寒いときではあるが女性にも協力頑く。</p> <p>事前に11月27日に交流部会、子供会、どんどの保存会等の関係各位で打ち合わせを行う。</p> <p>他に還暦を迎える方に健康成就を願って伝統に沿って行事を行いたい。2名は連絡頑いでいるができれば5名位で行いたいので該当する方がいれば連絡願いたい。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・この日は出初式と同じ日で消防団はいないのではないか。</li> </ul> <p>→ 当協議会のどんど行事は8時から11時です。火を焚くので消防署へは</p>

	<p>事前に連絡している。また、消防団桔梗が丘班へは出動要請しています。 再度確認します。</p> <p>(後日確認⇒市消防団出初式は1月8日)</p> <p>同日に鹿島宮のどんどがあるがご理解を得ている。</p>
・新センター移行に伴って	<p>&lt;辻森会長&gt;</p> <p>新センター移行に伴って桔梗が丘自治連合協議会、指定管理者制度、事務局等、今後事務管理を含めてどう運営していくかを検討している。各自治会、部会、プロジェクトと市民センターの事務等が複雑化してきているのでどうするか検討委員会を立ち上げた。</p> <p>1月の連合会、理事会に報告するので了解願いたい。</p>
その他の追加報告	<p>&lt;大垣副会長&gt;</p> <p>防災訓練の反省会で、今回地域と学校で防災訓練を行うということに関して、学校に対して市の趣旨説明や指示が中途半端なままで避難訓練が行われた。地元の防災訓練と十分連携できるように、きっちりとした計画を立て学校にも説明してほしいと市には要望しておきました。</p> <p>こころの思い発表会のアンケート内容を見て頂くと非常に興味深い答えが沢山出ている。桔梗が丘に戻りたいですかという質問に対し、6割の方は機会があれば戻りたいとか、外からの桔梗が丘の見え方とかが分かり興味深いです。是非一読して頂きたいと思います。</p> <p>南センターの厨房の工事に伴い、予算が付けば前の駐車場を整備して頂ける可能性が高いと聞いている。</p>
・議事録署名人へのお願い ・次回自治連合会の開催	<p>以上で、本日の議事は全て終了。</p> <p>議事録署名人には仲田敏氏および杉岡雪子氏にお願いし、両名了承。</p> <p>次回の自治連合会は</p> <p>月日 平成29年1月21日（土） 時間 午後7時30分より 場所 桔梗が丘市民センター 大会議室</p>

議 長

辻森保哉

議事録署名人

仲田 浩文



議事録署名人

杉岡 雪子



	副会長	副会長	総務委員長	書記
				